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令和６年９月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和６年９月５日（木） 中口議員、野口議員、樫﨑議員、今中議員 

９月６日（金） 中野議員、土黒議員、福田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) 宇土市の教育行政について 

要旨 

① 市指定文化財の指定の現状及び支援対策について 

 

② 特別支援学級の更なる充実対策について 

③ 学校教育の課題及び今後の展望について 

 

 

教育部長 

教育長 

教育長 

教育長 

中口俊宏議員 

(2) 宇土駅前駐輪場等対策について 

 要旨 

① パークアンドライドの推進状況について 

② 自転車の盗難予防（防犯）対策について 

③ 駐輪自転車の現状と対策について 

 

 

建設部長 

市民環境部長 

市民環境部長 

２ (1) 障がい児・者 

要旨 

① グレーゾーン児童の対応について 

② 障がい児の放課後等デイサービス、夏休み生活について 

 

③ 熊本地震検証から障がい児・者の防災対策 

 

 

教育部長 

教育部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

野口修一議員 

(2) 夏休みと地域 

 要旨 

① 子どもたちの夏休み生活の変化について 

② 地域行事の変化と子どもたちについて 

③ 公民館での夏休み体験学習について 

教育部長 

 

(3) ボランティア活動 

 要旨 

① 東日本大震災、熊本地震、西日本豪雨、令和２年７月豪雨、

能登半島地震でのボランティア活動について 

② 有償ボランティア活動について 

 

③ ボランティア活動に対する市民意識の変化について 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

企画財政部長 

健康福祉部長 

企画財政部長 
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(4) 縄文遺跡・文化 

 要旨 

① 縄文遺跡の発掘調査と計画について 

② 熊本県における縄文時代の歴史研究について 

③ 九州のど真ん中に在る縄文遺跡群の歴史顕彰と発信につ

いて 

 

 

教育部長 

教育部長 

市長 

 

(5) 網津の開発・整備 

要旨 

① 網津地区の辺地指定の意味と活用について 

② 辺地指定を活用した開発と道路・農地整備等について 

 

 

企画財政部長 

企画財政部長 

建設部長 

経済部長 

３ (1) 環境対策について 

 要旨 

① 環境汚染などが問題視されている有機フッ素化合物

（PFAS）について 

② 本市では調査しているのか（水道水、工場排水） 

 

③ 上水道、下水道処理に使う活性炭処理について 

 

 

建設部長 

市民環境部長 

建設部長 

市民環境部長 

建設部長 

樫﨑政治議員 

(2) セキュリティ対策について 

 要旨 

① 個人情報漏えい対策は。 

② LINEのセキュリティ対策は。 

総務部長 

(3) 新型コロナウイルス感染症とワクチンについて 

 要旨 

① 秋冬に行われる予定の定期接種は今までのワクチンとは

異なると聞くが、違いや臨床試験期間は。 

② 今後の新型コロナウイルス感染症対策について 

 

 

健康福祉部長 

 

市長 

４ (1) 新型コロナウイルス感染症とワクチンについて 

 要旨 

① 秋冬定期接種についてその後有効性やエビデンスが示さ

れたか。 

② そもそもどんなワクチンなのか、７回目ワクチンとどう違

うのか。 

健康福祉部長 

 

今中真之助議員 

(2) 災害時を想定した水確保について 

 要旨 

① 防災井戸の計画について 

② 湧水地と地域井戸について 

③ 地域における水確保について 

総務部長 
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(3) 地方自治法改正について 

 要旨 

① 国による指示権拡大について市長の見解を。 

市長 

(4) JR三角線の利用促進について 

 要旨 

① 現在の駅の再編（移設など）について 

② 高齢者や免許返納者、子どもの長期休暇時の利活用につい

て 

企画財政部長 

５ 

 

(1) 観光客など交流人口や関係人口増加のため、デザインマン

ホールの設置について 

要旨 

① デザインマンホールを観光客への PR や下水道事業の広

報として設置してはいかがか。ご見解は。 

建設部長 中野洋一議員 

(2) 聴覚補助器等への積極的な活用への支援について 

 要旨 

① 高齢者が聴覚補助器を適切に選択できる環境の整備につ

いての見解をお伺いしたい。 

② 聴覚補助器の購入費用の助成制度の創設についての見解

をお伺いしたい。 

健康福祉部長 

(3) 本市における婚姻届の記入例見直しについて 

 要旨 

① 現在、本市の婚姻届の記入例において、結婚後の夫婦の氏

の欄、また証人欄は、どのような記載がなされているか。 

② 本市における婚姻届の記入例も「夫・妻」のどちらでも選

択できるということ、また、証人からの署名も性別は関係な

いとわかりやすくすべきではないかと考えるが、見解をお伺

いしたい。 

市民環境部長 
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 (4) 認知症の人に寄り添った地域社会の構築について 

 要旨 

① 認知症に関する知識及び認知症の人に関する理解を深め

る取組を強化すべきと考えるが、いかがか。 

② 認知症の人の行動・心理症状の発生を抑制し、認知症の人

と家族等の尊厳ある暮らしを守るために、ユマニチュードの

普及に積極的に取り組むべきと考えるが見解は。 

③ 認知症の本人や家族等が診断後早い段階で同じ経験をし

た方々との情報共有や様々なアドバイスを受けられるよう、

インターネットによる交流も含めた、地域における認知症ピ

アサポート環境の整備も重要と考えるが、見解をお伺いした

い。 

④ 今後ますます増加することが懸念される認知症の行方不

明者に対して、一人一人の生命を守るための GPS端末の積

極的な活用に向けての負担軽減策の実施や、衣服等に貼れる

ＱRコードが記載されたシール等の普及など、認知症の行方

不明者の生命を守る取組を推進すべきと考えるが、見解を伺

う。 

健康福祉部長  

(5) 運転免許証返納後の交通課題解決に貢献できるパーソナル

モビリティとしての特定小型原動機付自転車について 

 要旨 

① 運転免許証返納後の交通空白地において、近距離の移動手

段の１つとして、電動キックボードのような特定小型原動機

付自転車は有効であると期待しているが、本市としてはどの

ようにお考えかお伺いしたい。 

② 道路交通法の改正内容等、特定小型原動機付自転車に関す

る情報を市広報や市ホームページ、宇城警察署と交通安全講

習会を行うなどして頂き、運転免許証返納後の選択肢とし

て、生活の利便性向上につなげて頂きたいがいかがか。 

 

 

 

企画財政部長 

 

 

 

企画財政部長 

市民環境部長 
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６ (1) 快適な生活環境の整備について 

 要旨 

① 夏場における上水道の水温上昇に対する市の対応は。 

建設部長 土黒功司議員 

(2) 安心安全なまちづくり「道路安全確保」について 

 要旨 

 ① 通学路の安全確保と道路標示の再整備について 

 

② 白線や道路標示メンテナンスの費用対効果について 

③ 道路安全対策の予算確保と効率的な予算配分について。 

 

 

建設部長 

教育部長 

建設部長 

建設部長 

(3) 児童発達支援環境の充実と複合的な市の取組について 

 要旨 

① 児童発達支援の現状について 

② 児童発達支援施設および専門スタッフの充実と利用者サ

ービスの質向上について 

③ 児童発達支援環境の今後の複合的な施策（公園施設の整

備・学校教育との連携）について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

市長 

７ (1) 新型コロナウイルス感染症対策は公的責任で 

 要旨 

① 新型コロナウイルス感染症の発生状況はどうなっている

か。 

② PCR 検査、ワクチン接種、治療費等の個人負担はどうな

っているか。 

③ ６５歳以上の高齢者のワクチン接種に対し、公的支援で個

人負担の軽減をすべきでは。 

健康福祉部長 福田慧一議員 

(2) 子ども・子育て支援について 

 要旨 

① 国の児童手当拡充などの少子化対策はどうなっているか。 

② 子ども・子育て支援金の財源はどうなるのか。 

③ 国民に負担を求めるのではなく、公的負担で支援すべきで

は。 

健康福祉部長 

(3) 介護職員の確保について 

 要旨 

① 介護職員の不足について 

② 必要な介護職員確保に対する市の対策は。 

③ 訪問介護事業所の報酬引下げ見直しと介護職員の大幅な

処遇改善をすべきでは。 

健康福祉部長 
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(4) マイナンバーカードの問題について 

 要旨 

① マイナンバーカードの取得率、健康保険証の紐付け、医療

機関での利用はどうなっているか。 

② 医療機関や薬局での利用促進の取組をやめ、廃止後でも利

用できることを周知徹底すべきでは。 

 

 

健康福祉部長 

市民環境部長 

健康福祉部長 

(5) 人口減少対策について 

 要旨 

① 市の人口は自然減、社会動態で今度の推移も含めどうなる

のか。 

② 人口減少に対する市の対策について 

③ 子育て支援に力を入れ、転入増を図るべきでは。 

 

 

企画財政部長 

 

企画財政部長 

市長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 

 

 


